

Gütersloh

Stadt-Website ohne Barrieren

[14.06.2023] Die Stadt Gütersloh hat ihren Internet-Auftritt überarbeitet und für alle Nutzergruppen barrierefrei gestaltet. Durchdachte technische Neuerungen und die Integration des Tools Eye-Able ermöglichen ein auf die individuellen Bedürfnisse zugeschnittenes Nutzererlebnis.

Der offizielle Internet-Auftritt der Stadt Gütersloh präsentiert sich seit Kurzem mit optimierter Barrierefreiheit und setzt damit auf eine leicht zugängliche Online-Umgebung. Durch verschiedene technische Anpassungen, ein durchdachtes Design sowie die Integration der Assistenz-Software Eye-Able ist die Homepage nun für Menschen mit unterschiedlichen Bedürfnissen optimal nutzbar.

Um die Homepage für Screenreader und andere Hilfsprogramme optimal lesbar zu machen, hat die städtische Online-Redaktion technische Anpassungen vorgenommen. Dazu gehören die korrekte Auszeichnung von HTML-Strukturelementen, eine Version zur optimalen Darstellung von Farbkontrasten bei Schriften und Bedienelementen sowie responsives Design. Darüber hinaus kann die gesamte Website nun per Tastatur gesteuert werden.

Damit auch Menschen mit Lese- und Verständnisschwierigkeiten die Inhalte problemlos erfassen können, wurden einige Unterseiten in Leichter Sprache erstellt. Darüber hinaus werden Videos mit Gebärdensprach-Avataren angeboten. So können gehörlose Menschen auch ohne Sprachausgabe auf wichtige Informationen zugreifen.

Praxistest bestanden

Um die Nutzerfreundlichkeit zu testen, wurde die Screenreader-Fähigkeit der Website von blista, einem bundesweiten Kompetenzzentrum für Menschen mit Blindheit und Sehbehinderung, überprüft: Der Web-Auftritt sei für Screenreader-Nutzer sehr bedienerfreundlich. Aufgrund der Suchfelder, eindeutiger Links und Überschriften und klarer Strukturen sei es möglich, in kürzester Zeit gewünschte Informationen zu finden. Das Recherchieren auf dieser Website mache Freude, so das Fazit der blista.

Während der Umsetzungsphase arbeitete das städtische Online-Team eng mit dem Behindertenbeirat der Stadt Gütersloh zusammen, um Feedback aus Sicht der Betroffenen zu erhalten. Zur Anregung des Austauschs mit den Nutzerinnen und Nutzern steht eine Erklärung zur Barrierefreiheit mit integriertem Feedback-Formular zur Verfügung. Die Stadt Gütersloh freut sich über Rückmeldungen und Anregungen, um die Barrierefreiheit der Website weiter zu verbessern.

(sib)

Erklärung zur Barrierefreiheit mit Feedback-Formular
Angebote der blista für Kommunen

Stichwörter: CMS | Portale, Gütersloh, Barrierefreiheit, Leichte Sprache